

# Retour sur l'Atelier du Changement du 10 juin 2024

Le 5<sup>ème</sup> Atelier du Changement du Bassin Centre-Ouest a débuté par un brise-glace créatif qui inspirera le visuel de la future semaine portes ouvertes du bassin. Après une présentation des perspectives d'action du bassin et des nouvelles missions des Chargées de Prévention et Promotion de la Santé (CPPS), s'en est suivi un éclaircissement de certains principes structurants qui accompagnent la mise en place des bassins d'aide et de soins. La parole a par la suite été donnée à des acteur.rices du territoire qui, au travers de leurs actions, illustrent la mise en pratique de ces principes. En parallèle, une table de discussion autour de la co-contruction des actions des CPPS a été proposée.

## Promotion et Prévention de la santé : les rendez-vous de la prévention

- Mobilisation des publics : s'appuyer sur les structures habituellement fréquentées et/ou se mobiliser lors des événements existants à forte visibilité.
- Intégrer les HUC+ en demande dans le processus d'organisation des rendez-vous.

## Social-santé intégré

- Travailler à la réduction des freins à la participation des structures issues du milieu non associatif dans le réseau.
- Renforcement des compétences des professionnels comme moteur de décloisonnement des silos en vue d'un meilleur accompagnement des publics aux besoins spécifiques.
- Favoriser et valoriser le savoir expérientiel des HUC+.

## Responsabilité populationnelle

- Partage de la responsabilité par l'ensemble des acteurs de la 1<sup>ère</sup> ligne du territoire pour l'accompagnement des publics en mouvement sur le territoire.
- Nécessité de répondre aux besoins des publics en situation de vulnérabilité, sans se substituer pour autant aux financements structurels.

## Universalisme proportionné

- Point d'attention sur les publics les plus éloignés des structures d'aide et de soin.
- Mise en œuvre de méthodes de prise en charge ciblées et adaptées aux différents publics et aux problématiques spécifiques rencontrées.

## Approche territoriale

- Pertinence dans l'autonomie et la flexibilité du travail communautaire.
- Renforcer l'interconnaissance et la collaboration entre structures francophones et néerlandophones.

**L'équipe bassin Centre-Ouest c'est :** Esthéra, Anaïs, Léa, Foibé et Véronique.

**Le ZOGAB c'est :** Ester (BruZEL), Frank (Ambassadeur PsyBru), Myriam (Coordination sociale 1080), Camille et Sabine (Chargées de projets CLSS 1070).

**Prochaine date : le 7 octobre de 9h à 13h !**